

La correspondencia á

nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anuncios al Administrador

PATRIA

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA DE GERONA

Redacción y Administración:

Mercaders, núm. 2, principal

Suscripción mensual . 0.50 Pts.

Telegramas: PATRIA

Propaganda

Conservadora

LLEGADA DE DON JOSE GONZALEZ JUBANY

Excursión al Pasteral.-Visita á la Juventud Conservadora de Amer.-Conferencia en el "Coliseo Imperial".-Banquete.-Despedida entusiasta.

Conforme anunciamos en la anterior edición, el lunes día 11 llegó á esta ciudad, en el tren ligero de la mañana, el vicepresidente de la Juventud Conservadora de Madrid y entusiasta correligionario D. José Gonzalez Jubany, acompañado de nuestro presidente D. Luis Catalá.

En la estación esperaban al Sr. Gonzalez Jubany, la Junta directiva de la Juventud conservadora y gran número de amigos políticos y particulares que habian acudido á recibirle, deseosos de testimoniar al joven amigo y correligionario su afecto y consideración. Acompañado de los socios de la Juventud dirigióse acto seguido nuestro dignísimo presidente honorario, al Hotel de Italianos recibiendo, durante toda la mañana, la visita de los amigos que fueron á saludarle y la de todos los socios de la Juventud, que acudieron presurosos á darle la más cordial bienvenida. Inicióse entre los presentes la feliz idea de aprovechar el día siguiente para realizar una excursión al Pasteral, y acogido el plan con entusiasmo, dispusieronse en el acto los preparativos para la marcha.

A las 8 de la mañana del siguiente día, miércoles, hallábanse ya reunidos los jóvenes expedicionarios en la Plaza de la Constitución, animados de la risueña perspectiva que les ofrecía la agradable excursión, y la de admirar una vez más el magestuoso salto del Ter, encanto de cuantos lo visitan.

Después de un viaje feliz y alegre, durante el cual nos enteramos por los periódicos llegados poco antes, de la solución dada por el Sr. Canalejas á la crisis liberal, de la que por cierto se dice será la última que resuelva el Sr. Canalejas, llegamos por fin al término de la primera etapa de nuestro viaje. Después de contemplar desde el puente de la carretera el grandioso salto de agua, espectáculo delicioso y sorprendente, en el que la obra de la naturaleza combinada con la mano del hombre ha realizado una portentosa maravilla; vino á saludarnos el ilustrado ingeniero de la casa Burés, Sr. Soler, quien, con su esquisita amabilidad, se nos ofreció para acompañarnos en la visita á la Central eléctrica. Gracias á su fina aten-

ción, pudo recrearse nuestra vista admirando la grandiosa sala de máquinas, la presa y la balsa, construido é instalado todo con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia. El Sr. Soler nos explicó con todo lujo de detalles el funcionamiento de las dos turbinas de mil y quinientos caballos de fuerza que magestuosas aparecen instaladas en el centro de la sala, y la forma sencillísima con que se produce la energía eléctrica. Para conservar un recuerdo de tan agradable excursión, y como uno de los compañeros, don Cosme Reigt, había tenido la feliz precaución de traer consigo una máquina fotográfica, formamos varios grupos entre las agrestes rocas, y unos de pié y otros sentados en el duro suelo, sirvieron nuestros cuerpos de blanco al objetivo.

Como las horas transcurrían rápidamente, hubimos de percatarnos de que nuestros relojes marcaban ya las doce y media, y que era por tanto preciso emprender de nuevo la marcha hacia Amer, donde nos esperaba una suculenta comida que el simpático fondista Sr. Soler Gastó tenía preparada, conforme al aviso telefónico que desde El Pasteral se le había transmitido. Subimos á los coches, despidiéndonos del inteligente ingeniero que tantas complacencias había tenido para con nosotros, sintiendo no poder testimoniarle nuestra sincera gratitud más que con afectuosas palabras, y llegamos á la plaza de Amer en un momento preciso en que empezaba á caer un fuerte chaparrón.

La comida no defraudó nuestras esperanzas, antes al contrario, confirmó la maestría del acreditado fondista. Al descorcharse el Champagne, obsequio de nuestro querido compañero Narciso Mateu, vinieron á saludarnos los jóvenes entusiastas de Amer que hace poco tiempo constituyeron la Juventud conservadora, haciendo las presentaciones el distinguido presidente de la misma Sr. Junquera.

Terminado el almuerzo, nos trasladamos al local del Centro conservador, donde el presidente de dicha entidad Sr. Junquera pronunció sentidas frases de salutación agradeciendo la visita que les hacía la Ju-

ventud conservadora de Gerona y en especial la de su dignísimo presidente honorario D. José Gonzalez Jubany y terminó ofreciendo el decidido apoyo de la entidad que preside para coadyuvar á la obra de engrandecimiento del partido conservador. El señor Catalá en nombre de los correligionarios de Gerona, contestó al saludo del Sr. Junquera, significando la importancia de la obra realizada por dicho Señor al constituir, gracias á sus valiosos esfuerzos, la nueva Juventud de Amer, y concluyó alentándoles para seguir laborando en aras de los ideales del único partido que puede llevar á nuestra patria á conquistar el sitio de honor que por derecho le corresponde.

Al levantarse el Sr. Gonzalez Jubany resonó en la sala un nutrido aplauso. Empezó el señor Gonzalez agradeciendo, en nombre de la Juventud conservadora de Madrid, al señor Junquera el afectuoso saludo que le había dirigido, enalteció la misión que vienen llamadas á realizar las Juventudes conservadoras de toda España, analizó en párrafos elocuentísimos que interrumpían los aplausos de la numerosa concurrencia, el programa social realizado por el partido conservador y terminó su brillante peroración dando vivas á S. M. el Rey, á España y á Maura, que fueron unánimemente contestados. Una gran ovación coronó el discurso admirable del Sr. Jubany.

La máquina del Sr. Reigt volvió de nuevo á enfocarnos en la plaza de la Constitución para recuerdo de tan simpática fiesta y después de despedirnos de los jóvenes de Amer, emprendimos el regreso á Gerona altamente satisfechos de la alegre gira que en buena hora ideamos.

La conferencia.

Al regresar del Pasteral y Amer, tuvimos que dedicarnos á ultimar los detalles de la conferencia que organizada solo con un día de anticipación había de dar el miércoles en el «Coliseo Imperial» el Sr. Gonzalez Jubany. La noticia de la conferencia circuló rápidamente por la ciudad, siendo el tema obligado de todas las conversacio-

nes, haciéndose comentarios diversos. Para unos era la conferencia un acto temerario que realizaban los jóvenes conservadores, para alguno un fracaso tremendo, para otros una insensatez y una provocación. Y es que realmente, era un acto nuevo jamás soñado, que un partido dinástico como el conservador se presentara en una sala pública á dar una conferencia y exponer públicamente su programa y sus aspiraciones. Conferencias y mítins carlistas, republicanos, regionalistas y socialistas eran actos á los que estaban acostumbrados; pero dar una conferencia conservadora en un país y en una ciudad en la que como decía un periódico se desconocía la existencia de conservadores, frase repetida por algunos ignorantes en la tertulia del café, era ya para los tales el colmo del atrevimiento.

Pues precisamente para desvanecer estas falsas insidias y estos rumores absurdos, organizó la Juventud conservadora esta conferencia, para demostrar como ya demostró en las pasadas elecciones, apesar de haberle negado sus afines el derecho de beligerancia, que en Gerona no hay solo carlistas, regionalistas y republicanos, sino que hay además un partido fuerte y vigoroso, el que cuenta con mayor número de adeptos apesar de la larga inactividad en que permaneció durante algunos años, y es el partido conservador.

Apesar de los trabajos que realizaron algunos elementos con el insano propósito de hacer el vacío, recomendando á sus correligionarios no asistieran al acto, y no obstante ser el local en que había de darse la conferencia, «Coliseo Imperial», el de mayor capacidad de Gerona, cedido galantemente por su dueño Sr. Martín, á la hora anunciada del miércoles día 13, seis y media de la tarde, la amplísima sala estaba casi atestada de público, ocupando todos los palcos bellas y distinguidas damas que con su presencia hermosearon y dieron mayor realce al grandioso acto de propaganda conservadora.

Los primates y personas significadas de pertenecer á partidos políticos contrarios,

brillaron casi en absoluto por su ausencia, obedeciendo sin duda al plan trazado de restar concurrentes al acto, pero la idea fue contraproducente pues la numerosa concurrencia que como decimos llenó casi la amplísima sala demostró que no hacía falta su presencia como curiosos, para que la conferencia fuera un completo éxito.

Presidió el acto el presidente de la Juventud conservadora de Gerona D. Luis Catalá, sentándose a su derecha el conferenciante D. José González Jubany y D. Francisco Coll Turbau, y a su izquierda Don José Norat Puig y el presidente de la Juventud de Amer Sr. Junquera. En el fondo del escenario destacábase la aústera figura del Jefe insigne del partido D. Antonio Maura, en un precioso retrato grabado por su inteligente hermano D. Bartolomé Maura, y en el que aparece un autógrafo del Jefe dedicando el retrato a la Juventud conservadora de Gerona. Este valioso grabado que es una preciosísima obra de arte nos la trajo de Madrid el queridísimo amigo González Jubany, a quien la Juventud de ésta le debe esta nueva y señalada atención.

Abierto el acto, el Secretario de la Juventud D. Francisco Reitz dió lectura a los siguientes telegramas que fueron recibidos con estruendosos aplausos:

Catalá-Jubany: Saludo entusiasta Juventud conservadora acto propaganda siempre digno gratitud partido.—Maura.

Jubany-Catalá Juventud Conservadora: Les felicito actividad propaganda y envío conservadores de Gerona cariñoso saludo.—Cierva.

Juventud Conservadora: Quiero unir mi nombre al acto que hoy celebran y saludo cariñosamente a todos vuestros amigos y correligionarios.—Sánchez Guerra.

González Jubany: Téngame por adherido al acto de propaganda política conservadora.—Besada.

Luis Catalá Presidente Juventud Conservadora: siempre pueden contar con mi adhesión para cuanto redunde interés partido.—Torroella Montgri.

Catalá Jubany Juventud Conservadora: Asociémonos acto celebran saludando cordialmente a Juventud hermana.—Alvarez Arranz.

Terminada la lectura de los transcritos telegramas, y después de hacerse constar que se habían recibido adhesiones de la mayor parte de las Juventudes conservadoras de España, levántase para hacer la presentación del conferenciante, el presidente don Luis Catalá.

Comenzó dicho Sr. haciendo constar que el acto que estaban celebrando, representaba un acontecimiento memorable para la Juventud Conservadora de Gerona no solo por ser el primero acto público de propaganda, si que también y principalmente por tener la viva satisfacción de ser D. José González Jubany, quien inaugurase las conferencias, dejando oír su autorizada voz ante el selecto auditorio allí congregado. Dijo que conceptuaba innecesaria la presentación del conferenciante por ser de todo Gerona conocida su personalidad y los altos méritos adquiridos. Hizo resaltar la necesidad de que fuera González Jubany quien inaugurase las conferencias, por haber sido él quien con sus trabajos, con sus alientos y gestiones coadyuvó poderosamente a la constitución de la Juventud de Gerona, añadiendo que si ésta se había organizado, alcanzando su primera victoria en las elecciones municipales, debíase a tener a su lado el alma entusiasta de González Jubany.

Enalteció la personalidad política de González Jubany por ser el organizador e impulsor de las Juventudes conservadoras de España y en especial de la de Madrid de la que es Vicepresidente.

Elogió la labor de las Juventudes den-

tro del partido conservador, que al robustecerlo con su savia juvenil ha transformado su organización externa, destruyendo y aniquilando el monstruoso caciquismo desterrado ya de los modernos y vigorosos partidos. Desvaneció el concepto equivocado que la masa popular tiene formada del partido conservador, demostrando que es solo conservador para conservar todo lo justo, bueno, útil y necesario de nuestras leyes y costumbres, pero jamás para conservar lo malo é inútil, siendo el primer partido que recoge en su programa las modernas aspiraciones que son justas y atendibles. En prueba de ello citó el problema regionalista cuya solución ofreció con el proyecto de Administración local, y terminó en un párrafo brillante y elocuente diciendo que el partido conservador atenderá las aspiraciones regionales siempre que éstas sean compatibles con el interés y dignidad nacional. Estruendosa salva de aplausos premió la labor del presidente D. Luis Catalá.

Al levantarse el Sr. González Jubany, reflejóse en todos los semblantes una intensa y viva emoción. La numerosa y distinguida concurrencia dispúsose a escuchar con religiosa atención la elocuente palabra del conferenciante.

Con gran aplomo, voz clara y entonación suave, empezó D. José González Jubany su magistral discurso, dirigiendo un afectuosísimo saludo a ésta su ciudad natal de la que guarda gratísimos recuerdos.

Dirigiéndose a las distinguidas damas y jóvenes señoritas que con su irradiante hermosura embellecen el acto, les agradece en párrafos de gran fineza y elegancia su valiosa presencia por ser su concurso importantísimo para la obra de propaganda, ya que a ellas dice—por ley divina y amor maternal les está confiada la santa educación de sus hijos a quienes deberán inculcar, cumpliendo los deberes que tienen para con Dios y con la Patria, los sanos principios del santo amor a la religión y a la patria, dirigiendo y encauzando por tanto sus tiernas inteligencias primero y sus jóvenes impulsos después, hacia los ideales del partido monárquico conservador, en cuyo programa se hallan consagrados los tres grandes amores de todo buen español: Dios, Patria y Rey.

Después de transmitir a la Juventud conservadora de Gerona un cariñoso saludo y abrazo en nombre de la Juventud madrileña, dirigiendo sus miradas a los que ocupaban el escenario, felicitóles con entusiasmo por su constitución y triunfos acaudados diciéndoles que el partido conservador podía esperar mucho de quienes, como ellos, habían empezado por donde muchos acaban, por alcanzar una reñida victoria, debiendo tal ejemplo alentarles en lo sucesivo para emprender mayores campañas, pues éstas alcanzan siempre un éxito feliz, trabajando con fe, entusiasmo y segura confianza en el triunfo.

Encareció a los jóvenes conservadores gerundenses el deber que tienen y la misión que están llamados a realizar dentro del partido conservador para lograr su mayor engrandecimiento, sin desmayar jamás en su tarea por obstáculos que puedan encontrar en su camino, y que cuando el desaliento ponga en peligro su fecunda actividad recuerden y pongan en práctica la gráfica frase de nuestra tierra «*Are mes que may*».

Analizó el programa y significación del partido conservador, diciendo que éste jamás aspira a la popularidad y al aplauso que en España desgraciadamente, solo lo logran, los partidos políticos y las agrupaciones que buscan sus fugaces y vistosos triunfos en el alhago de las pasiones, aun a costa de falsas ficciones y engañosas promesas. Dijo que el partido conservador á pesar de contar con hombres de grandes méritos y que han dedicado todas sus energías al engrandecimien-

to patrio, no quiere ser popular, porque esta popularidad solo la adquieren los falsos reventores del pueblo.

Es popular—dijo el conferenciante—un Pablo Iglesias que proclama en pleno Parlamento el atentado personal contra Maura, y que en cambio durante dos años que ostenta la investidura de diputado, no ha presentado ni una sola proposición de ley en pro de la clase obrera y socialista que dice representar. Por el contrario al partido conservador tan odiado de Pablo Iglesias, debe la clase proletaria y trabajadora reformas sociales tan beneficiosas como la ley de accidentes del trabajo, la de protección a las mujeres y niños, creación del Instituto de reformas sociales, trabajos prohibidos a niños y mujeres, cierre de tabernas en domingo y otras muchas que citó el conferenciante.

Es popular—añadió—un Alejandro Lerroux, defensor y amparador de la funesta obra de la mayoría radical del Ayuntamiento de Barcelona, fundador de un partido republicano personal y absolutista, y que se enorgullece de contar entre sus miembros criminales y asesinos, y cuyo órgano periódico predica constantemente el incendio, el saqueo y la violación, glorificando la semana trágica.

Es popular—dice—un Soriano cuyo único mérito consiste en ser el bufón del Congreso.

Todos estos personajes—repite el conferenciante—son populares y para atraerse a las masas inconscientes, no reparan en vilipendiar a don Antonio Maura, pretendiendo atraer contra él las iras populares, por el delito de haber sostenido la campaña del Riff, olvidando que Costa, el ídolo de los republicanos, proclamaba en sus escritos las mismas doctrinas que el Jefe de los conservadores puso en práctica, esto es, la necesidad de sostener y expansionar nuestros dominios en el Riff, leyendo el Sr. Jubany en apoyo de sus afirmaciones textos escritos del insigne Costa, que pudo ó no estar equivocado, pero que defendió siempre con nobleza y de buena fé sus ideales.

Hizo una crítica documentada de la política liberal y especialmente de la labor del Sr. Canalejas, leyendo para demostrar la enemiga que profesa a los conservadores, fragmentos de discursos del actual presidente del Consejo de Ministros, diciendo en unos que el porvenir de España estaba en Africa, y sosteniendo en otros que el problema del Riff que heredó de los conservadores era una herencia cien veces maldita.

Puso de relieve el proceder incomprensible de los prohombres regionalistas que ahora piden y suplican a Canalejas con su proyecto de Mancomunidad, un poco de lo mucho que el señor Maura les ofreciera con su grandioso proyecto de Administración local, en el que se recogían las aspiraciones regionalistas, y que entonces no les satisfizo por completo, pareciéndoles insignificante tal proyecto.

Expuso y señaló como prueba de que dentro del programa conservador se satisficieran las aspiraciones justas de las regiones, la casi absoluta coincidencia que se observa entre los discursos pronunciados, al discutirse el proyecto de Administración local, por D. Antonio Maura, con los recientes discursos del leader regionalista don Francisco Cambó en sus últimas conferencias de Zaragoza, Gerona y Reus.

Manifestó que en el programa del partido conservador figura así bien la defensa de la religión católica, que profesan la inmensa mayoría de los españoles; y los problemas económicos base de la riqueza y prosperidad del país.

Señaló y puntualizó con gran maestría la obra de propaganda que está llamada a realizar la Juventud del partido conservador en la prensa y en la tribuna pública.

Insistió en que el país ha de esperar y tener confianza de ser bien gobernado, no por los partidos que más alborotan sino del que más trabaja, anunciando para días próximos el marcado deslinde entre derechas é izquierdas; formando en éstas desde los liberales á los anarquistas, y en aquellas todos sus adversarios, pues dijo, solo podemos unirnos con los contrarios de nuestros enemigos. Dijo que los momentos actuales son de extrema gravedad para los intereses nacionales, excitando a los elementos de orden a unirse con franqueza y decisión para laborar y trabajar juntos por la salvación de la patria.

En un párrafo grandioso y sublime, enalteció la personalidad del Jefe del partido D. Antonio Maura por ser el hombre salvador del orden frente la ola revolucionaria, cuyas turbas asesinas atentaron contra su vida, reclamando la agrupación en rededor suyo de todas las derechas para impedir seamos arrollados por las izquierdas; encareció el patriotismo de esta labor que las Juventudes conservadoras propagan para obtener el imperio de la ley y de la justicia frente la revolución, y terminó su oración brillantísima vitoreando a España, Cataluña y Gerona.

Una grandiosa ovación puso feliz remate al admirable discurso del Sr. Gonzalez Jubany cuyo lema era «Significación de las Juventudes en el partido conservador».

Terminó el acto en medio del mayor entusiasmo después de dar el presidente las gracias a la distinguida concurrencia que asistió al solemne acto de propaganda.

Al salir el Sr. Gonzalez Jubany recibió gran número de felicitaciones por el éxito alcanzado, al desarrollar su notable conferencia política.

El Banquete.

Acto seguido trasladáronse los socios de la Juventud conservadora acompañados de su querido compañero y heroe de la fiesta Sr. Gonzalez Jubany al Hotel de Italianos, para ofrecerle como prueba de afecto, una comida íntima que en su honor había organizado la Juventud conservadora en obsequio de su presidente honorario.

A la hora del champagne inició los brindis D. Bernardo Cabrafiga, conservador de arraigo y amigo del Sr. Jubany. A continuación levantaron la copa en honor al festejado los Sres. Fina en representación de los conservadores de La Bisbal, Norat en el de la minoría del Ayuntamiento, Junquera por la Juventud de Amer, Catalá por la de Gerona y los señores Puig (J.) y Catalá (M.) por el comité conservador, siendo todos los brindis acogidos con entusiastas aplausos. Cerró los brindis el Sr. Gonzalez Jubany quien dando prueba de su robusta resistencia, pronunció un nuevo discurso, en el que con elocuencia insuperable, después de agradecer el obsequio, trazó con rasgos de potente energía, la obra á realizar por los jóvenes conservadores de Gerona, felicitándoles por sus triunfos y alentándoles a seguir el camino emprendido con tan brillantes éxitos. Al terminar el Sr. Jubany fué objeto de delirante ovación, acordándose por aclamación remitir telegramas de adhesión a S. M. el Rey y a D. Antonio Maura, así como uno de salutación a los campeones de las Juventudes conservadoras señores D. Juan de la Cierva y D. José Sanchez Guerra, habiéndose recibido entre otros el siguiente telegrama:

«Mayordomo mayor S. M. a Sres. Catalá Jubany.—S. M. el Rey agradece vivamente los sentimientos de adhesión que reitera esa Juventud conservadora».

Terminada la cena, servida con el exquisito gusto que tiene acreditado el dueño del Hotel Italianos, nos trasladamos algunos de los allí reunidos, a la calle de Jaime 1.º (Gran-vía), deseosos de hacer un grupo

fotográfico, guiados por la probabilidad de encontrar al fotógrafo Sr. Llinás. Aunque la hora era muy intempestiva, 12 de la noche, tuvimos la dicha de encontrarle en el taller, exponiéndole nuestro capricho y en contra de lo que era dable esperar, fué nuestra demanda acogida favorablemente, gracias al bondadoso y servicial trato que adorna al amigo Llinás; se formó el grupo, se pegó fuego á la pólvora y la placa quedó impresionada. El restato que se publicará junto con estas cuartillas, si llega á tiempo el fotograbado de Barcelona, es como verán nuestros lectores una obra de arte que acredita la pericia del inteligente Sr. Llinás, cuyo mérito es mayor, dados los inconvenientes con que tuvo que luchar por la hora y la falta de preparación, siempre necesaria en esta clase de trabajos.

Despedida cariñosa y entusiasta

A la animación y alegría de los días pasados sucedió la tristeza propia de la separación, pues González Jubany requerido por apremiantes atenciones que hacían necesaria su presencia en Barcelona primero y en Madrid después, dispuso la marcha para el jueves 14 por la tarde.

Un cuarto de hora antes de la salida del exprés, se habían ya reunido en el andén de la estación la mayoría de la Juventud y otras distinguidas personalidades, ansiosas de despedir al amigo cariñoso, al correligionario entusiasta y al patriótico gerundense.

Saludos, despedidas, apretones de manos, abrazos, para que detallar su salida que nada hay tan triste y casi imposible de rodear de un entusiasmo ficticio cuando se despide á un amigo verdadero; por eso puse mal el epígrafe «despedida entusiasta» debí poner despedida cariñosa, porque cariñosa sí lo fué, más entusiasta no, que no podemos sentir entusiasmo al separarnos de una persona querida.

Solo un deseo se retrató en todos los semblantes al partir el tren: Que su ausencia sea corta. ¡Que vuelva pronto á Gerona D. José González Jubany!

Gerona al día

Hemos retrasado algunos días la publicación de este número por el deseo de insertar dos preciosas fotografías, la una de D. José González Jubany y la otra un grupo de los jóvenes conservadores que asistieron al banquete dado en honor del Sr. Jubany, resultando estéril el sacrificio impuesto á los lectores, por no haber recibido aun los foto-grabados, y no ser posible demorar ya más la salida del periódico.

En el próximo número honrará las columnas de PATRIA, un notable artículo del Diputado á Cortes por Torroella de Montgrí D. Julio Fournier, dedicado á la «Juventud Conservadora» de Gerona.

Nuestro querido compañero y Jefe de redacción D. José Grahit Grau, pasa por la inconsolable desgracia de haber perdido á su idolatrado padre D. Emilio, que falleció víctima de cruel enfermedad.

También el luto y la tristeza han penetrado en la morada de los jóvenes esposos Reitz-Simón, arrebatándoles la muerte la preciosa existencia de su único y tierno hijo, que era la alegría y felicidad de sus hoy desconsolados padres.

Al testimoniar nuestro más sincero pésame á las familias Grahit, Reitz y Simón por la irreparable pérdida que sufren les acompañamos en el terrible dolor que les aflige, solo mitigable por la santa resignación cristiana.

La «Bodega Llach» está repartiendo profusamente entre los Rdos. Sacerdotes de este Obispado una carta-circular anun-

ciándoles haber puesto á la venta *Vino expofeso para la Santa Misa*, al precio de una peseta litro, seco ó dulce.

Esta mañana en el tren ligero de las 10:37 horas llegará á esta ciudad, la Sociedad Coral «Euterpe», la primera que se fundó en España, al objeto de tomar parte en los conciertos sinfónicos que se celebran en los días 23, 24 (tarde y noche) y 25 del corriente, y que prometen resultar un éxito, dado el entusiasmo que existe para asistir á los mismos, estando ya abonados todos los palcos y gran número de butacas.

Debido á sus incansables gestiones, ha conseguido el amigo Gonzalez Jubany del Ministerio de Instrucción publica la concesión á la Juventud conservadora de Gerona de una valiosa biblioteca.

Al felicitar por el éxito de sus gestiones al querido Vice-presidente de la Juventud de Madrid Sr. Jubany, le reiteramos en nombre de la entidad favorecida, las más sinceras gracias y plácemes entusiastas.

Sentimos que la falta de espacio nos impida publicar una correspondencia que nos remite la Juventud conservadora de Amer. Se publicará Dios mediante en el número próximo.

Rogamos á los suscriptores de fuera de la capital se sirvan remitir á esta Administración el importe del semestre corriente (tres pesetas) en libranzas de la pren-

sa ó sellos de quince céntimos, al objeto de regularizar la situación económica del periódico.

Movimiento nacional

Murcia

La animosa Juventud Conservadora de Murcia, en reciente reunión de su Junta Directiva, ha acordado abrir una suscripción á beneficio de los heridos en la campaña de Melilla.

Felicítamos á los correligionarios murcianos, por este rasgo de patriotismo digno de la causa que con tanto entusiasmo vienen defendiendo.

Valencia

El curso de conferencias que la Juventud Conservadora de Valencia ha organizado, prosigue con gran brillantez. Recientemente ha dado una muy notable el ex Diputado á Cortes D. José Camaña que disertó sobre el tema «Cultivo del Censo electoral». Abogó porque se trabaje denodadamente hasta conseguir hacer un Censo verdad, dada la trascendental importancia que ello tiene para el resultado de las elecciones.

Al terminar la conferencia del señor Camaña, que fué muy aplaudido, se procedió al sorteo de ropas entre los Socios del Círculo obrero de la Juventud.

Yecla

Los conservadores de esta localidad han obsequiado con un banquete á su jefe local el Sr. Luis Ibáñez Pisano, el cual pronunció un elocuente brindis al final del acto en el que reinó el mayor entusiasmo que se exteriorizó en vivas á España, al Rey, á Maura y á La Cierva.

IMP. DALMÁU CARLES & GOMP.—GERONA

El Diputado á Cortes Sr. Fournier

Debido á las reiteradas gestiones del Diputado Sr. Fournier se ha logrado que en el plan de reparaciones que publica la «Gaceta» en 12 del actual, se incluyeran las de la carretera de Gerona á Bañolas y la del puente sobre el Ter en la de Corsá á Figueras, cuyas inmediatas subastas se han interesado eficazmente para que se lleven á cabo las obras enseguida.

El propio diputado ha logrado que se concediera una colección de calcografías nacionales á las escuelas graduadas de Bañolas; y debido á sus gestiones se logró también que se eximiera al Ayuntamiento de Bañolas del pago de 200 pts. mensuales que se le exigían para atenciones de tales escuelas.

Felicítamos á nuestro querido amigo D. Julio Fournier por los trabajos en pro del distrito que representa en las Cortes.

: PARA : BUENOS : GUANTES :
: : : : : LA : CASA : : : : :
: : F. Maresma : :

— 8 —

sustantivo. (Risas) En las Cortes de Valladolid de 1351 hay otra petición que, otorgada, dá origen á una Pragmática de D. Pedro I, que es la ley V, título VIII, libro III de la Novísima Recopilación, y esa voy á leerla, porque su esencia es ya casi el texto actual como vais á ver. Dice así:

«Por cuanto algunas veces mandamos llamar á Cortes á las Ciudades y villas que han de enviar á ellas sus procuradores, y algunos hacen algunas acusaciones y mueven pleitos á los dichos procuradores, mandamos: que las nuestras justicias de la nuestra Corte no conozcan de las querellas y demandas que ante ellos dieren de los dichos procuradores, durante el tiempo de su procuración, hasta que sean tornados á sus tierras, ni sean apremiados á dar fiadores, y si algunos hubiesen dado, sean sueltos».

Hay que fijarse bien: durante el tiempo de su peroración; es decir, durante las sesiones del texto actual del Código de 1876. (Muy bien) Y esto ya en 1351. La doctrina y la práctica, como hecho legal, se mantienen para las Cortes de la Monarquía de los Austrias, y en aquellas contadas ocasiones en que la Monarquía de Borbón renació Cortes en Castilla; que otras regiones, como sabeis tueron en esto más afortunadas.

Apunta el régimen constitucional, y antes de que la Constitución de 1812, en su artículo 128 estableciera

— 5 —

vadoras, entusiastas, vigorosas, activas, diligentes, que son como la vanguardia del partido conservador, y hacen aquí, en España, donde desgraciadamente tanto echamos de menos ese ejercicio de la ciudadanía, algo por el estilo, aunque en otra esfera de acción, de lo que en la libre Inglaterra vienen haciendo los *scoutboys* organizados por el ilustre General Baden-Powell, defensor de Mafeking. Más necesarios en España que en parte alguna ejemplos tales, porque los daños que padecemos, como lo ha dicho mil veces con elocuencia insuperable el Sr. Maura, se deben principalmente á ausentarse el ciudadano del ejercicio de la ciudadanía.

QUÉ SEA LA INMUNIDAD PARLAMENTARIA

Y vamos al tema, que consiste, como sabeis, en el estudio de «la inmunidad parlamentaria». Lo he escogido por dos razones: la primera, nacida de mis constantes aficiones, porque he sido, y soy, un parlamentario entusiasta convencido, un defensor del régimen parlamentario, aun viéndolo como lo veo, y ya se necesita fé para conservar y proclamar ahora este entusiasmo. (Muy bien.) La segunda, porque este asunto, reviste indudable actualidad, por los hechos recientes, que muestran y subrayan lo que ha venido á ser en España esta garantía constitucional, y porque ya sabeis, que el jefe

Viuda de A. Mateu

Banca — Cambio — Bolsa

GERONA

Aceites
minerales

y grasas para la Industria

Manuel J. Ibañez

GERONA

Fortunato Balari

CARBONES

Minerales, Vegetales y de Cok

Calle Fontanillas, 17. — GERONA

WERTHEIM

MÁQUINAS PARA COSER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA — GRANDES PREMIOS DE HONOR

REPRESENTANTE:

R. Rutllan Marqués

COMISIONES Y REPRESENTACIONES DE TODAS CLASES

Rambla de la Libertad, 7. — GERONA



TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

DES DEL CUERO CABELLUDO POR

La loción capilar

antiséptica

del Doctor Stakanowitch

REPRESENTANTE EN GERONA:

F. Massot

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

— DE —

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

::: Compra, venta de valores en comisiones y plazos ::: :::

Nord-Deutsche

Compañía de seguros de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 15.000.000. Reservas: 12.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reig Martí*, Procurador de los Tribunales.

Plaza de la Constitución, 11.º

Gerona

Consultorio juridico administrativo

Despacho de asuntos en las oficinas del Estado Provincia y Municipio.

Compra, venta y administración de fincas y préstamos hipotecarios.

Plaza de la Independencia, 17, pral. Gerona

F. Massot

Platería, 18 — GERONA

Temporada de invierno Visitar esta casa para novedades

::: de todas clases, en pieles y adornos para señora ::: :::

— 6 —

del Gobierno, ha hecho recientes declaraciones sobre su firme decisión de poner coto al abuso y término al escándalo. Vengo, pues, á hablaros de la inmunidad parlamentaria, y he de hacerlo, aunque tema cansar vuestra atención, con aquella relativa amplitud que la índole del asunto requiere, estudiando el origen de esta inmunidad, su desenvolvimiento, distinto, desgraciadamente, en los textos y en los hechos, no solo en España, sino también en el extranjero.

¿Qué es, señores, la inmunidad parlamentaria? En el Código constitucional vigente, dos artículos la señalan, la trazan y delimitan: los artículos 46 y 47. El artículo 46 dice que los senadores y diputados son inviolables por sus opiniones y votos en el ejercicio de su cargo. El artículo 47 con-signa que los senadores no podrán ser procesados ni arrestados estando reunido el Senado, á no ser hallados *in fraganti*, y añade que tampoco podrán los diputados ser procesados ni arrestados —fijaos bien— *durante las sesiones*, á no ser hallados *in fraganti*; pero que en este caso, y en el de ser procesados y arrestados, no estando reunidas las Cortes, se dará cuenta al Congreso lo más pronto posible, para su conocimiento y resolución. Y hay luego una adición, que sólo arranca del año 76 de la que después hablaré: «El Tribunal supremo conocerá de las causas que se instruyan contra diputados y senadores.» Este

es el texto vigente que ampara la inmunidad parlamentaria en nuestro derecho constitucional.

SU ORIGEN ESPAÑOL

¿Y su origen? En éste, como en tantos otros casos, ocurre que los españoles, los escritores españoles, algún ilustre político español, en solemnidad extraordinaria, han ido á buscar el origen de esa inmunidad en el extranjero: en Inglaterra. No compartió esa creencia; contradigo ese aserto, y sostengo que en esta ocasión como en tantas otras, será bien que alguna vez los españoles reclamemos lo que nos corresponde, porque tres siglos antes de que en Inglaterra asomara el primer texto en que se consagra la doctrina de la inviolabilidad y la inmunidad, podemos señalarlos en España. Ya en las Partidas se advierte algún signo, al hablar del seguro que ha de otorgarse á los mensajeros *al y del Rey*. En las Cortes de Medina del Campo de 1302, hay una petición, que se dirige á don Fernando IV, y que éste otorgó, para que los *omes buenos* puedan ir á tornar seguros, y obtengan posada de las villas». Hemos de creer que entonces *ome bueno* y procurador venían á ser sinónimos. El progreso de los tiempos ha traído que yo no me atreva á responder en todos los casos de sinonimia, no ya en el adjetivo sino ni siquiera en el

— 7 —

PATRIA

Periódico Político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

MERCADERS, 2 PRAL

Director: *D. Luis Catalá Huguet*.

Redactor: jefe *D. José Grañá Grau*.

Administrador: *D. Francisco Reig Martí*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0.50 pesetas mensuales.

Anuncios pe reclos convencionales

Imprenta, Librería y

Libros rayados

Dalmáu Carles & C.ª

Plaza del Oli 1, y Cort-Real

GERONA